
Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena  
Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

  
Seduta del Consiglio n. 17/2023 

Martedì 26 settembre 2023 
 
PROT. VERBALE 628/2023 

 
Presenti: 

 giorno 26 settembre 2023 Ora 
18.30 in 
presenza 

 
Cognome Nome Presente Entra Esce 
Barbieri Julio Mauricio X 18.30 21.00 
Bertolazzi Anna Chiara V. Presidente X 18.30 21.00 
Boldrini Caterina X 18.30 21.00 

Calanca Davide X 18.30 21.0 
Cattinari Sofia               Presidente X 18.30 21.0 
Fantoni Francesco X 18.30 21.0 
Ferrari Lorenzo X 18.30 21.0 
Garulli Marcella          Segretario X 18.30 21.0 
Giacobazzi Riccardo X 18.30 21.0 
Palumbo Roberta X 18.30 21.0 
Vescovini Patrizia            Tesoriere X 18.30 20.50 
Presenti n. 11  
Assenti giustificati n. 

 
Il Consiglio dell’Ordine degli Architetti P.P.C. della provincia di Modena, nella seduta del 26 settembre 
2023 si è riunito, presso la sede dell’Ordine (Via Ungaretti 20 – Modena), per discutere il seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
 
1.       Approvazione verbali sedute precedenti; 
2.       Assemblea Bilancio Preventivo 2024 + evento collaterale: proposte; 
3.       Comune Castelnuovo Rangone: nominativi per Gruppo lavoro PUG; 
4.       Domanda esonero da formazione obbligatoria (prot. 499/2023); 
5.       Domanda di esonero pagamento quota iscrizione (prot. 503/2023); 
 
6.     Varie e eventuali: 

6.1 CNAPPC circolare 79 e 80: programmi lavoro UIA 2023/2026; 
6.2 CUP Emilia- Romagna: proposte formative gratuite e survey fabbisogni formativi; 
6.3 Ordine Architetti Roma: DPR 380 proposta di modifica; 
6.4 Visura SpA: rinnovo canone di manutenzione; 
6.5 FIAIP: incontro presentazione Osservatorio immobiliare 

 
1. OdG  Approvazione verbali sedute precedenti 
Non sono posti all’approvazione dei verbali. 
2. OdG Assemblea Bilancio Preventivo 2024 + evento collaterale: proposte. 
L’architetto Fantoni propone di non fare nessuna iniziativa. 



Mentre il Consiglio propone due temi: 
1. Nell’evento si pensa di fare un video per la presentazione della Fondazione, da utilizzare anche 

sul il sito e i mass media mezzi d'informazione e di divulgazione (giornali, riviste, cinema, radio, 
televisione ecc). 
Arch Ferrari precisa di avere pensato di fare due video con taglio diverso per la presentazione 
delle persone e componenti della Fondazione e del CdA. 

2. Invece per l’evento si potrebbe permeare attorno alla figura di Italo Calvino, legare l'iniziativa al-
la rassegna teatrale di ERT a Modena idea da sviluppare. 
 

Comunque sia c’è necessità di qualcuno che si proponga come referente per l’organizzazione 
dell’evento. Ancora da definire location, attività, rinfresco, ecc. 

 
Arch. Calanca Propone una seconda attività in alternativa: organizzare per gli scritti la visita al museo, 
magari gratis con guida in un luogo legato all’architettura e all’arte. Esempio nuovo allestimento al pa-
lazzo ducale con visite dal 6 ottobre 2023 o all’interno di altre mostre già attive 
 
Da definire il gruppo di lavoro. 
 
3. OdG  Comune Castelnuovo Rangone: nominativi per Gruppo lavoro PUG; 
Arch. Palumbo relaziona: avrebbe bisogna di una terna di professionisti (meglio architetti) 4 incontri 
(con Ing. e Geom. che hanno presentato già la loro terna) che si incontreranno dopo l’assunzione e ado-
zione. Che si presentano dal periodo delle osservazioni. Castelnuovo aspetta i tre nomativi. Precisa che 
tra gli iscritti al tavolo urbanistica c'è stata una adesione, e una all'interno del Consiglio. 
 

4. OdG          Domanda esonero da formazione obbligatoria (prot. 499/2023); 
Le motivazioni che sono state formulate sono accoglibili, e i requisiti sono soddisfacenti, tuttavia si ri-
marca che la richiesta per l’anno non è pervenuta nei termini di legge. 
E così anche per i successivi periodi è necessario rispettare art. 7 delle linee guida sulla formazione che 
prevede le modalità per accedere anno per anno agli esoneri. 
 
5. OdG          Domanda di esonero pagamento quota iscrizione (prot. 503/2023); 
Si può concedere un rateizzo agevolato, o in alternativa non si può che procedere con il consiglio di di-
sciplina. Si può spiegare a voce, lui non deve fare nulla malgrado i solleciti che gli potranno essere fatti, 
la mancata risposta conduce alla cancellazione. Valutare una risposta dettagliata. 
 
6.  Varie e eventuali: 
 
6.1 CNAPPC circolare 79 e 80: programmi lavoro UIA 2023/2026; 
Si rileva che i tempi sono stati molto ristretti e ora già scaduti. 
 
6.2 CUP Emilia- Romagna: proposte formative gratuite e survey fabbisogni formativi; 
Si rimanda la valutazione per problemi della consultazione del file e quindi non è stato possibile valuta-
re i corsi. 
 
6.3 Ordine Architetti Roma: DPR 380 proposta di modifica; 
Si propone di formulare le osservazioni al testo scadenza settimanale. 
 
6.4 Visura SpA: rinnovo canone di manutenzione; 
Si prende atto dell’aumento del canone del gestionale (Pago PA, contabilità, fatturazione digitale, ecc.) Si 
delibera di rinnovare per 2 anni. Eccetto il Tesoriere che propone tre anni, per le motivazioni che il ca-
none prolungato è più conveniente ma il Consiglio non vuole sforare il proprio mandato con decisioni 
che si prolunghino oltre la scadenza. 
 
6.5 FIAIP: incontro presentazione Osservatorio immobiliare; 
Invito all’incontro per il 29 settembre 2023, non sarà possibile per precedenti impegni dell’ordine. 



 

6.6 Si aggiunge il punto di discussione sul libro: “Urbanistica per una città Media “, l’architetto Zan-
fi Alessandro ha collaborato con il Comune di Modena e ad altri urbanisti alla analisi di formazione del 
PUG propone di organizzare con l’Ordine degli Architetti, un evento in merito. Il consiglio valuta l'oppor-
tunità di incasellare una sequenza o ciclo di eventi, in collaborazione con la Biblioteca o Biblioteche 
pubbliche, di vari scritti /testi con stesura da parte di architetti o urbanisti. 

 

Il consiglio chiude alle 21.00. 
 
I componenti del Consiglio, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la Presidente, dichiarano 
di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interessate dal presente atto e 
di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 

 
 
 

La Segretario         La Presidente 
architetto Marcella Garulli       architetto Sofia Cattinari 

 
 
 
 
 

Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 44 volte, di cui 17 nel corrente anno. 
 


